

Communiqué de presse



Paris, le 28 novembre 2026

SUEZ confirme sa position de référence en France dans l'exploitation des Unités de Valorisation Energétique avec un nouveau contrat majeur à Calce (66)

Le Sydetom66 confie à SUEZ et à la Banque des Territoires le contrat de délégation de service public pour l'exploitation de l'unité de traitement et de valorisation des déchets implantée à Calce, près de Perpignan (66). Ce contrat de près de 420 millions d'euros sur 12 ans prévoit la construction et l'exploitation de 3 infrastructures complémentaires de tri et de valorisation des déchets : un nouveau centre de tri de collecte sélective, un nouveau centre de préparation des tout-venants de déchèteries et l'unité de valorisation énergétique existante. Il débutera le 30 juin 2026.

Leader de la gestion d'unités de valorisation énergétique en France, avec un portefeuille de 34 usines, SUEZ confirme à travers ce projet son expertise et son engagement en faveur d'infrastructures performantes au service de la transition environnementale de ses clients.

Conçu dans la continuité des actions menées par le Sydetom66 pour répondre aux besoins du territoire, et conformément aux exigences de la loi AGEC, le dispositif permet de traiter localement les déchets de **500 000 habitants**, et d'absorber le flux supplémentaire en période touristique (portant la population sur le territoire à près d'un million de personnes). Alors que l'unité de valorisation énergétique a une capacité de traitement de 240 000 tonnes/an, le nouveau centre de tri disposera d'une capacité de traitement de 40 000 tonnes de déchets/an et à partir de 2028, le centre de préparation des tout-venants de déchèteries pourra traiter jusqu'à 36 000 tonnes/an.

Ce nouveau contrat s'inscrit dans la continuité des investissements engagés de longue date par le Syndicat pour traiter localement les déchets des habitants du département des Pyrénées-Orientales et de 18 communes de l'Aude.

Transformer les déchets en énergie positive au service du territoire

Dans une logique **d'économie circulaire et de transition énergétique**, les infrastructures sont également repensées par le groupement SUEZ-Banque des Territoires et leurs partenaires locaux en vue de recycler 30 % d'emballages ménagers supplémentaires et d'accroître la production d'énergie au bénéfice du territoire et de diversifier son mix énergétique.

Cette démarche prévoit la construction d'un **nouveau centre de tri** aux capacités accrues, adapté aux standards actuels et un **centre de préparation des déchets non-recyclables issus de déchèteries** (« tout-venants de déchèteries »), exploité par l'entreprise locale Ourry. Il produira un combustible à fort pouvoir calorifique pour l'UVE.

L'optimisation du fonctionnement de l'UVE permettra d'accroître la production d'énergie avec **55 000 MWh de chaleur** (réseaux de chaleur urbains) et **135 000 MWh d'électricité** produits par an à partir de 2028, soit l'équivalent de la consommation électrique de 28 125 foyers.

Préserver, optimiser et diversifier les ressources locales

La transformation des infrastructures marque un tournant pour la Région grâce à une production d'énergie accrue, le recyclage local des mâchefers issus de l'incinération et leur commercialisation par l'entreprise catalane VAILLS, sous forme de sous-couches routières et remblais.

Communiqué de presse



L'impact environnemental du service sera maîtrisé notamment par le recours à une flotte électrique, évitant l'émission de 170 000 tonnes de CO₂ sur la durée du contrat. L'optimisation des process industriels de ces trois infrastructures stratégiques pour le territoire permettra en outre d'**économiser chaque année 37 000 m³ d'eau**, soit l'équivalent des consommations d'une commune de 900 habitants.

Pour garantir une intégration harmonieuse dans le paysage, SUEZ et la Banque des Territoires ont conçu un projet fidèle à l'architecture des bâtiments actuels. Une partie de l'ancien centre est réaménagée, limitant ainsi l'emprise au sol. Sur le plan sociétal, le projet inclut un parcours de visite entièrement repensé, ouvert aux écoles et associations du territoire, pour sensibiliser tous les publics à la réduction et à la valorisation des déchets.

Bruno Valiente, Président du Sydetom66 : « *Ce nouveau contrat est une avancée majeure pour le Sydetom66. Il reflète notre engagement à garantir une gestion efficace et durable des déchets, à coûts maîtrisés, tout en soutenant les enjeux locaux de développement du territoire et de préservation de l'environnement. Chaque euro que nous investissons dans ce nouveau contrat avec SUEZ et la Banque des Territoires générera de nouvelles richesses locales. Le site Arc Iris construit il y a plus de vingt ans sera conforté et les infrastructures de demain s'inscriront dans notre démarche historique de traitement des déchets tout en préservant l'environnement naturel de notre magnifique département. 3 années de travail auront été nécessaires pour obtenir une offre à la hauteur de nos ambitions pour ce site emblématique du territoire catalan.* »

David Lamy, Vice-Président exécutif de SUEZ, en charge de l'activité R&V en France : « *Lors de la conception de cette offre, nous avons fait le choix de penser collectif. SUEZ a su mobiliser l'ensemble des acteurs du territoire autour d'une ambition commune : construire une solution réellement adaptée aux besoins locaux, en utilisant toute notre expertise dans la valorisation des déchets. Cette dynamique collaborative est au cœur de la réussite de ce projet majeur et au service de l'intérêt général. Je tiens à remercier le Sydetom66 et nos partenaires pour la confiance qu'ils nous accordent, ainsi que nos équipes pour leur mobilisation exemplaire à l'aube de ce contrat majeur pour le groupe SUEZ.* »

Patrick Martinez, Directeur régional Occitanie de la Banque des Territoires : « *Ce projet d'envergure, affirme notre vision commune d'un territoire pensé pour demain pour lequel la Banque des Territoires a une attention particulière. L'offre conjointe de SUEZ et de la Banque des Territoires s'inscrit dans une vision de long terme dans laquelle la gestion des déchets est un levier d'accélération de la transition écologique. Ce projet pensé pour limiter l'empreinte environnementale de nos activités et favoriser l'économie circulaire est l'aboutissement d'un travail collectif et concerté entre nos équipes, qui ont su habilement conjuguer leurs compétences techniques et financières respectives.* »

Retrouvez toute l'actualité du Groupe SUEZ
sur le site Internet et sur les réseaux sociaux



Communiqué de presse



À propos de SUEZ :

Depuis plus de 160 ans, SUEZ apporte des services essentiels pour protéger et améliorer la qualité de vie, face à des défis environnementaux grandissants. SUEZ permet à ses clients de fournir l'accès à des services d'eau et de déchets, par des solutions innovantes et résilientes. Présent dans 40 pays avec 40 000 collaborateurs, le Groupe permet également à ses clients de créer de la valeur sur l'ensemble du cycle de vie de leurs infrastructures et de leurs services, et de conduire leur transition écologique en y associant leurs usagers. En 2024, SUEZ a fourni de l'eau potable à 68 millions de personnes dans le monde et des services d'assainissement à 44 millions de personnes. Le Groupe a produit 8 TWh d'énergie à partir des déchets et eaux usées. En 2024, SUEZ a réalisé un chiffre d'affaires de 9,2 milliards d'euros.

Pour en savoir plus : www.suez.com

A propos du Sydetom66 - Transformer les déchets en énergie positive :

Créé en 1996, le Sydetom66 est un syndicat mixte réunissant 12 intercommunalités et un syndicat de collecte représentant les 226 communes des Pyrénées-Orientales et 18 de l'Aude. Le Sydetom66 assure la réception, le transport et le traitement des déchets ménagers pour près de 500 000 habitants à l'année et plus d'un million durant la pointe estivale.

Le Sydetom66 assure ainsi le traitement de plus de 400 000 tonnes de déchets par an, valorisées à plus de 92%, grâce à la valorisation organique (retour au sol), la valorisation matière (recyclage) et la valorisation énergétique (incinération).

Pour assurer ses missions, le Sydetom66 dispose d'infrastructures réparties sur l'ensemble du territoire départemental (12 quais de transfert – 12 plateformes de déchets végétaux) ainsi que d'une UTVE (le site Arc Iris), dont l'exploitation est confiée à un délégataire dans le cadre d'une concession de service public.

A propos de la Banque des Territoires :

La Banque des Territoires est l'un des métiers de la Caisse des Dépôts. Elle réunit les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée unique pour ses clients, elle œuvre aux côtés de tous les acteurs territoriaux : collectivités locales, entreprises publiques locales, organismes de logement social, professions juridiques, entreprises et acteurs financiers. Elle les accompagne dans la réalisation de leurs projets d'intérêt général en proposant un continuum de solutions : conseils, prêts, investissements en fonds propres, consignations et services bancaires. En s'adressant à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, la Banque des Territoires a pour ambition de maximiser son impact notamment sur les volets de la transformation écologique et de la cohésion sociale et territoriale. Les 37 implantations locales de la Banque des Territoires assurent le déploiement de son action sur l'ensemble des territoires métropolitains et ultra-marins.

Agir ensemble pour développer des territoires plus verts et plus solidaires

Contacts :

Service de presse de SUEZ

Mail : suez.media@suez.com

Tel : +33 6 32 18 39 54

Retrouvez toute l'actualité du Groupe SUEZ
sur le site Internet et sur les réseaux sociaux

